



Entrega Mirtha Villalvazo el segundo cheque del programa de Bienestar

## Mil mujeres beneficiadas

Madres solteras que son jefas de familia recibieron este apoyo del gobierno federal

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Con el cumplimiento que caracteriza a la alcaldesa Mirtha Iliana Villalvazo Amaya, esta mañana a través del programa Bienestar para las Mujeres de Bahía de Banderas, mil

madres jefas de familia recibieron el segundo cheque por la cantidad de 2 mil pesos, destacando que en suma se les darán 8 mil pesos en total, de septiembre a diciembre del 2023.

PÁGINA 6A

Realizan taller dirigido a los municipios de la Costa-Sierra Occidental

## Implementan Política Estatal Anticorrupción

En representación del presidente municipal, el síndico Juan Carlos Hernández Salazar, aseguró que el evento viene a brindar las herramientas necesarias en la lucha contra la corrupción

PÁGINA 3A



Restablece la DPCyB más unidades

## Mejora servicio de ambulancias

Cuatro de las unidades ya están nuevamente en servicio en las bases de Ixtapa, Gaviotas, Conchas Chinas y una más para apoyo en las peregrinaciones

PÁGINA 3A



En Palacio Municipal

## Proponen ondear la bandera de DH

A través del proyecto 'FlytheFlag' la Oficina de Proyectos Culturales (OPC) conmemora desde 2018 esta importante fecha

PÁGINA 6A

## Celebran Encuentro Contigo en Haciendas de San Vicente

La alcaldesa se comprometió a atender las peticiones de los vecinos, entre ellas equipar con juegos un área verde, más rondines de seguridad pública, mejora en vialidades, entre otras.

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- La alcaldesa Mirtha Villalvazo Amaya, visitó por segunda vez a los vecinos del fraccionamiento Haciendas de San Vicente, junto con los encargados de las distintas

direcciones del XI Ayuntamiento de Bahía de Banderas, para escuchar las necesidades y dar soluciones, como lo ha hecho desde el inicio del programa Encuentro Contigo.

PÁGINA 6A

En apoyo a la economía de los ciudadanos

## Reciben familias de Amatlán de Cañas apoyos del DIF

En la cabecera municipal de Amatlán de Cañas, la doctora Beatriz Estrada Martínez hizo entrega de 138 pares de lentes graduados monofocales y bifocales para igual número de beneficiarios

PÁGINA 7A

Trending Topic

## Hunden a "Violador serial de Periférico"

El caso de Diego Armando "N" sentenciado a más de 75 años de cárcel por los delitos de feminicidio en agravio de la joven María Fernanda "Polly" Olivares, y tentativa de feminicidio en perjuicio de la joven Fernanda, ocurridos la madrugada del 12 de junio de 2021, en calles de la colonia Viaducto Piedad, alcaldía Iztacalco, la Fiscal Ernestina Godoy Ramos destacó la obtención de una nueva sentencia condenatoria contra Miguel Ángel "N", conocido como el "Violador serial de Periférico", quien acumula 19 sentencias condenatorias, que suman 285 años ocho meses y diez días de prisión, con un juicio pendiente que se encuentra en proceso.

Miguel Ángel "N", purgará su condena, por violación agravada y robo calificado, registrados en abril de 2012, en la colonia Lomas de Chapultepec, alcaldía

Miguel Hidalgo, al interior del Reclusorio Preventivo Varonil Oriente. La Fiscal capitalina lanzó un mensaje a los agresores de mujeres. Que les quede muy claro: como en este caso, les buscaremos, los detendremos, les procesaremos y exigiremos sentencias ejemplares contra quienes agredan a una niña, a una adolescente o a una mujer en esta ciudad", concluyó Godoy Ramos.



MIGUEL "N"

Asume María Cristina Cruz Hernández la presidencia del organismo colegiado electoral

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Se realizó la instalación del 05 Consejo Distrital Electoral del INE, en Puerto Vallarta, organismo presidido por María Cristina Cruz Hernández, vocal ejecutiva de la Junta Distrital con sede en Puerto Vallarta.

PÁGINA 2A

INE en Puerto Vallarta  
Instalado,  
Consejo Distrital Electoral 05



# Henry Kissinger, éste fue su legado

*\* Como canciller de EU... siempre en entredicho \* El ex canciller estadounidense estuvo acusado abiertamente por haber impulsado las dictaduras en América Latina y el genocidio en Bangladesh... aunque fue laureado con el Nobel de la Paz*

El ex secretario de Estado estadounidense **Henry Kissinger** murió **este miércoles a los 100 años** como máximo exponente del doble rostro de la política internacional norteamericana durante la llamada "era de la contención" de la Guerra Fría, en la que aún conserva la atención de la diplomacia mundial y comparte sus consejos de geopolítica, generando fascinación y controversia al igual que siempre.

**Para unos visionario y para otros «criminal de guerra», el «sabio» de silueta encorvada pero todavía reconocible por sus gafas negras de montura gruesa, permanece activo.** Kissinger combinó un esfuerzo público de normalización con los países comunistas que él mismo describió como parte del "eje de la historia" —con China y Rusia a la cabeza— y una política secreta contra la expansión de la izquierda en el hemisferio sur a costa del apoyo tácito o explícito a atroces dictaduras en Latinoamérica y el genocidio paquistaní a la cabeza.

Sus apariciones públicas se volvieron más escasas con el correr de los años pero más frecuentes en videoconferencia, como lo hizo en Davos en enero. **Pero para Kissinger, que marcó con su huella la política exterior del Estados Unidos de la segunda mitad del siglo XX**, su longevidad es excepcional. El ex jefe de la diplomacia estadounidense participó el martes en un homenaje en el muy selecto Club Económico de Nueva York, donde apagó las velas sobre un pastel de chocolate por su centenario.

Conservaba, desde sus oficinas en Nueva York y su consultora Kissinger Associates, una relativa aura entre la élite de Washington y del extranjero, incluso entre demócratas como la ex secretaria de Estado Hillary Clinton, que un día dijo «confiar en los consejos» de su «amigo».

## ¿Quién fue Henry Kissinger?

Heinz Alfred Kissinger nació el 27 de mayo de 1923 en Fürth, en Baviera, Alemania. Cuando tenía 15 años se refugió en Estados Unidos con su familia, antes de naturalizarse estadounidense a los 20. Hijo de un profesor, integra el contraespionaje militar y el Ejército

de Estados Unidos antes de iniciar una carrera brillante en Harvard, donde también fue maestro.

**Se impuso como la cara de la diplomacia mundial cuando el republicano Richard Nixon lo llamó a la Casa Blanca en 1969** como consejero de seguridad nacional, después como secretario de Estado —los dos cargos entre 1973 y 1975— y siguió siendo el señor de la diplomacia en la presidencia de Gerald Ford hasta 1977.

Fue un actor esencial de la diplomacia mundial durante la Guerra Fría, ya que inició los acercamientos de Washington con Moscú y Beijing en los años de 1970, con una visión pragmática del mundo, la «Realpolitik», un



modelo de relaciones políticas por el que las autoridades en la Casa Blanca acabaron considerando que su comprensión de lo que entendían como «realidades inapelables» no tenía más remedio que prevalecer sobre el respeto a los Derechos Humanos y al Estado de Derecho.

**En 1973, Kissinger había recibido el premio Nobel de la Paz por su labor en las negociaciones para poner fin a la guerra de Vietnam.** Expertos como el investigador del Instituto Watson para Asuntos Internacionales Stephen Kinzer recalcan la división de opiniones que reina hoy en día en torno a este galardón.

Pero la imagen del hombre de voz áspera y con el fuerte acento heredado de sus orígenes alemanes sigue empañada y ligada a las páginas negras de la historia de Estados Unidos, **como el apoyo al golpe de Estado de 1973 en Chile o la invasión de Timor Oriental en 1975** y, por supuesto, Vietnam.

## ¿De qué acusaban a Henry Kissinger?

Los documentos oficiales recopilados por organizaciones no gubernamentales como el Archivo Nacional de Seguridad, con sede en la Universidad de Washington, dejan a las claras el papel de Kissinger en campañas secretas de bombardeos en Camboya, su participación en actos de espionaje ilegal del entonces presidente Richard Nixon, y su complicidad en el derrocamiento del gobierno del socialista Salvador Allende en Chile o el apoyo a la última dictadura en Argentina con Rafael Videla a la cabeza.

**“La elección de Allende como presidente supone uno de los desafíos más serios a los que jamás nos hemos enfrentado en este hemisferio”,** manifestó Kissinger en el memorándum escrito el 5 de noviembre de 1970, antes de describir a Allende como un mandatario que tenía entre sus máximo objetivos “el establecimiento de un estado socialista y marxista”, así como el desarrollo de “estrechas relaciones y vínculos con Cuba, la Unión Soviética y otros países socialistas”.

Kissinger, que en el mismo texto reconoce sin ningún género de dudas la legitimidad democrática del Gobierno de Allende, **acaba recomendando al presidente Nixon que “decida oponerse a Allende con tanta contundencia como sea posible”,** pero “enmarcando esos esfuerzos de forma

que parezca que Estados Unidos está reaccionando” a cualquier decisión que adopte el presidente chileno.

**Los documentos oficiales certifican también el conocimiento y la permisividad de Kissinger sobre la Operación Cóndor,** la campaña de represión política y terrorismo de Estado comandada por dictadores latinoamericanos a mediados de la década de 1970. Kissinger fue informado de esta operación en agosto de 1976 por el subsecretario adjunto para Asuntos Interamericanos, Harry Shlaudeman. El 16 de septiembre, dio orden de no tomar ninguna medida al respecto. Cinco días después, agentes del dictador chileno Augusto Pinochet mataron en Washington, con un coche bomba, al ex embajador chileno y destacado opositor Orlando Letelier.

Este silencio cómplice se extendió al sur de Asia, y en particular, a uno de episodios más sangrientos de la segunda mitad del siglo XX, **la campaña de exterminio liderada por el dictador militar paquistaní Yayha Jan contra la población bengalí del este del país.** El gobierno de Bangladesh cifra hoy en día en 3 millones el número de muertos y una campaña de violación sistemática de entre 200 mil y 400 mil mujeres bengalíes desde marzo a diciembre de 1971.

El cónsul general en Pakistán, Archer Blood, escribió el 6 de abril de ese año un durísimo telegrama **en el que instó a la Casa Blanca a denunciar inmediatamente, como aliado militar de Pakistán, lo que describe como un “genocidio”.** Nixon y Kissinger hicieron oídos sordos a sus súplicas. El presidente describió al general paquistaní como un “buen amigo” y aseguró comprender “la angustia de las decisiones que tenía que tomar”.

“Nuestro gobierno ha fracasado a la hora de denunciar la supresión de la democracia (...) ha fracasado a la hora de denunciar atrocidades (...) y ha evidenciado lo que muchos van a entender como una bancarrota moral”, escribió el cónsul.

Una investigación publicada en el sitio web The Intercept afirma, en base a documentos de archivo del Pentágono y testimonios de sobrevivientes, que la campaña de bombardeos estadounidenses en Camboya entre 1969 y 1973, de la que Kissinger fue artífice, fue ampliamente subestimada, habiendo causado muchas más muertes civiles de lo que se admitió anteriormente.

**Los defensores de Kissinger esgrimen que las lecciones impartidas por el ex secretario de Estado en las relaciones entre grandes poderes siguen teniendo vigencia plena** y destacan el éxito de su modelo de negociaciones de alto nivel con la Unión Soviética que alcanzaron su máxima expresión con la firma en 1975 con el Acta Final de Helsinki, un documento acordado por 35 países de ambos bloques sobre un amplísimo espectro de ámbitos, desde el control armamentístico a los principios de territorialidad; el apogeo de un acercamiento bilateral que volvería a entrar en declive a principios de los años de 1980

“Algunos admiran la ‘paz con honor’ que perseguía Kissinger, otros creen que acabó prolongando la guerra al conformarse en 1973 con un acuerdo que podría haber cerrado cuatro años antes”, aduce el investigador del Instituto Watson para Asuntos Internacionales Stephen Kinzer para The Boston Globe, antes de destacar otra

dicotomía, esta vez de carácter más personal, que marcó la era de Kissinger: **su incapacidad tanto para extender su habilidad en las negociaciones con las superpotencias a un mundo en el que países satélite adquirieron una importancia excepcional,** como para asumir la emergencia de movimientos internacionales de protesta, que siempre consideró como una amenaza para la estabilidad global.

El escritor colombiano y premio Nobel de Literatura Gabriel García Márquez se refirió precisamente a esta cuestión en «¿Por qué Allende tenía que morir?», un artículo escrito en 1974 para The New Statesman sobre el golpe de Estado de Chile.

«Kissinger dijo en privado a un grupo de chilenos: «Ni me interesa ni sé nada del sur del mundo desde los Pirineos hacia abajo», le parafraseó Márquez mientras Kinzer rescata una idea similar que Kissinger trasladó a un grupo de diplomáticos, también de Chile: «Nada bueno viene del sur. El eje de la historia comienza en Moscú, sigue en Bonn (Alemania), atraviesa Washington y acaba en Tokio. Lo que pasa en el sur no tiene ninguna importancia».

El historiador Muntassir Mamoon, de la universidad de Daca en Bangladesh, subrayó que Kissinger «apoyó activamente el genocidio» en ese país en 1971. «No veo ninguna razón para elogiar a Kissinger», afirmó al agregar que su punto de vista era compartido en varios países, entre ellos Vietnam. «La ironía es que se recuerda que hizo la paz pero se olvida todo lo que hizo para prolongar la guerra no solo en Vietnam sino en Camboya y Laos», añade la historiadora Carolyn Eisenberg, de la universidad Hofstra en Estados Unidos,

Es en ese momento cuando lanza la distensión con la Unión Soviética y el deshielo de las relaciones con la China de Mao y realiza viajes secretos para organizar la histórica



visita de Nixon a Beijing en 1972. Lleva a cabo, también con máximo secreto y en paralelo a los bombardeos de Hanoi, las negociaciones con Le Duc Tho para poner término a la guerra de Vietnam.

«Para mí, no hay ninguna duda de que su política causó cientos de miles de muertes y destruyó la democracia en varios países», destacó el abogado especialista en derechos humanos Reed Kalman Brody. «Me sorprende que se saliera con la suya», opinó.

¿Qué pasó en los últimos meses con Kissinger?

Kissinger nunca se ha preocupado por la justicia; en 2004 una demanda fue desestimada. En una señal de que su visión del mundo apenas ha cambiado, el martes frente a sus invitados estimó que Estados Unidos debe defender sus «intereses vitales».

«Tenemos que ser más fuertes para resistir a cualquier presión», dijo. Incluso sobre la guerra en Ucrania, tema en el que aboga por un alto el fuego. «Llegamos a un punto en el que logramos nuestro objetivo estratégico. La tentativa militar de Rusia de absorber a Ucrania fracasó».

**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,  
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10881 12389-001. Características 12-1252-70. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1587-93. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales CODIGO ISSN 0128-509. Registro COPARMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANERM 9029-93. Los colaboradores que firmen sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V. Luz Savitri No. 13-602 Col. del Valle México. Ejemplares diarios en la CDMX: La torre de papel, Club de periodistas de México Filanero Mateo S.A. CDMX. Alporz S de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres Independencia 8235 C.P. 83170. Aparato Postal 85, Tepic, Nayarit, México

Restablece la DPCyB más unidades

# Mejora servicio de ambulancias

\* Cuatro de las unidades ya están nuevamente en servicio en las bases de Ixtapa, Gaviotas, Conchas Chinas y una más para apoyo en las peregrinaciones

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el fin de brindar mayor cobertura a los servicios de emergencia y atención a la comunidad, la Dirección de Protección Civil y Bomberos de Puerto Vallarta, restableció el servicio de ambulancia en las bases de Ixtapa, Gaviotas y

Conchas Chinas, además una unidad de apoyo para las peregrinaciones guadalupanas.

El titular de la dependencia, Comandante Gerardo Alonzo Castellón Andrade, informó que estas unidades se encontraban en reparación y

mantenimiento en el taller municipal, por lo que gracias al apoyo del presidente municipal, Luis Alberto Michel Rodríguez, se lograron poner nuevamente en funcionamiento para seguir dando atención a ciudadanos y visitantes que lo requieran.



INE en Puerto Vallarta

## Instalado, Consejo Distrital Electoral 05

\* Asume María Cristina Cruz Hernández la presidencia del organismo colegiado electoral

Agencia Quadratín

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Se realizó la instalación del 05 Consejo Distrital Electoral del INE, en Puerto Vallarta, organismo presidido por María Cristina Cruz Hernández, vocal ejecutiva de la Junta Distrital con sede en Puerto Vallarta.

Durante la sesión de instalación, con la toma de protesta de Cruz Hernández como presidenta del órgano colegiado, también rindieron protesta los ciudadanos consejos que fueron ratificados para el proceso electoral federal 2024-2030.

En su mensaje, Cruz Hernández, explicó que este consejo que organizará la jornada electoral se conducirá bajo los principios de imparcialidad, legalidad, independencia, transparencia, paridad y objetividad para dar certeza de las elecciones de junio del 2024.

Asimismo, subrayó el compromiso de la coordinación institucional eficiente con el IEPC para las elecciones concurrentes en los once municipios que conforman al quinto distrito electoral.

Fungen como consejeros ciudadanos Claudia Elena Ayala Rodríguez, Susana Elizabeth Peña Flores, Adriana Rocío Fernández Amaro, César Javier Melchor Gutiérrez, Pedro Solorzano Rodarte y Óscar Alejandro Delgadillo Guerrero.

Además de los titulares de las cinco vocalías que conforman la 05 Junta Distrital.

Y de los representantes partidistas acreditados solo acudieron a la sesión de instalación de los partidos políticos nacionales el PT, PRD y MC. en tanto de los locales solo hubo representación de Hagamos.

No hubo representantes del PAN, PRI, PVEM, Morena, ni de Futuro.

Dirigido a los municipios de la Costa-Sierra Occidental

## Realizan taller de Implementación de la Política Estatal Anticorrupción

\* En representación del presidente municipal, el síndico Juan Carlos Hernández Salazar, aseguró que el evento viene a brindar las herramientas necesarias en la lucha contra la corrupción

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el fin de brindar a los servidores públicos de los municipios de la región costa-sierra del estado, las pautas metodológicas y los insumos técnicos necesarios para la elaboración del Programa Institucional Anticorrupción, este viernes se llevó a cabo en esta ciudad el Taller de Implementación de la Política Estatal Anticorrupción de Jalisco (PEAJAL), por parte del Sistema Estatal Anticorrupción (SEAJAL), en coordinación con el gobierno de Puerto Vallarta.

El evento estuvo encabezado por el síndico municipal, Juan Carlos Hernández Salazar, en representación del alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, y el Mtro. Gilberto Tinajero Díaz, secretario técnico del SEAJAL, además de Miguel Ángel Silva Ramírez, presidente municipal de Cabo Corrientes y el Contralor municipal del Ayuntamiento, Héctor López González.

En su mensaje de bienvenida a nombre del presidente municipal, el síndico señaló que el objetivo de este evento es brindar las herramientas necesarias en la lucha contra la corrupción, un tema en el que desde el inicio de esta administración "hemos implementado estrategias y herramientas para erradicar este grave problema considerado como el enemigo número uno en la administración pública".

Agregó que trabajando con honestidad, transparencia, valores y sin corrupción, se ha logrado poner en marcha un proyecto de transformación que está cambiando

la historia de Puerto Vallarta, y que la transparencia y la integridad son fundamentales para fortalecer las instituciones y construir una sociedad más justa.

"La implementación del PEAJAL es un compromiso conjunto para erradicar la corrupción en todos los niveles. Con la participación de todos, lograremos avances significativos en la construcción de un entorno público más ético y responsable", y reiteró que "trabajando unidos, haremos de nuestra región un ejemplo de integridad y transparencia".

Por su parte, el Contralor Municipal, Héctor López, indicó que para el gobierno municipal de Puerto Vallarta, el cual está comprometido con la transparencia y rendición de cuentas, destaca la importancia del rol que juegan las instituciones públicas para el control del fenómeno social de la corrupción.

"Estamos seguros y comprometidos en fortalecer las estructuras, los procesos y actividades, a fin de dar pasos sólidos

en la consolidación de mecanismos eficaces que generen confianza a la ciudadanía, y permitan atender las causas de la corrupción", enfatizó.

Al inaugurar los trabajos de este taller, el secretario técnico del Sistema Estatal Anticorrupción, Gilberto Tinajero Díaz, recordó que el 30 de marzo de este año, el comité coordinador del SEAJAL tomó un acuerdo de alta trascendencia, de iniciar la ruta de implementación de esta política estatal que no se había hecho anteriormente y que son un conjunto de objetivos, estrategias y líneas de acción que todos los entes públicos deben de adoptar.

Apuntó que el fin de estos trabajos es elaborar un instrumento que guíe la actuación del gobierno público de los ayuntamientos participantes en el combate a la corrupción, entre los que estuvieron representantes de los municipios de Atenguillo, San Sebastián del Oeste, Guachinango, Mixtlán, Cabo Corrientes, Mascota, Talpa de Allende y Puerto Vallarta.



Prevención del VIH, retos y compromisos con la juventud vallartense

# Comusida organizó foro en Tec Vallarta

\* En el marco del Día Mundial de Lucha contra el SIDA

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En el marco del Día Mundial de Lucha contra el SIDA, el Comité Municipal para la Prevención del SIDA (Comusida) organizó el Foro "La prevención del VIH, detección de casos, retos y compromisos con la juventud vallartense", en el auditorio del Instituto Tecnológico Superior de Puerto Vallarta, al que asistieron alumnos de ese plantel y del CECYTEJ 07 Puerto Vallarta.

Ascensión Topete González, coordinador del organismo, recordó que el lema este año es "Que lideren las comunidades", por ello la intención de realizar la difusión en esta ocasión a través del sector educativo. "La comunidad educativa es clave para poner fin a la pandemia en todos los ámbitos para el año 2030. Esperamos abarcar



en conjunto con otras instancias al menos el 90% de la población en la aplicación de pruebas de detección y todos los que resulten positivos reciban un tratamiento gratuito".

En su exposición, informó que el Comusida realiza pláticas informativas cara a cara y grupales, pruebas rápidas de detección de VIH y otras enfermedades de transmisión sexual, distribución gratuita de condones masculinos, módulos móviles,

consejería y acompañamiento a casos reactivos.

En 2021 realizó 539 pruebas rápidas de VIH y 162 de Hepatitis C, para totalizar 701; en 2022, mil 787 de VIH, mil 599 de Hepatitis C y 144 de sífilis, en total 4 mil 830; y en 2023 acumula mil 670 de VIH, mil 119 de Hepatitis C y mil 556 de sífilis, con un total de 4 mil 345. En total son 9 mil 876 pruebas.

En 2021 distribuyó 14 mil 200 condones, en 2022 fueron 80 mil 058 y en 2023, 42 mil 839. En 2021 atendió a 2 mil 150 usuarios varones y mil 261 mujeres; en 2022, 31 mil 023 hombres y 27 mil 522 mujeres, y en 2023, 11 mil 500 hombres y 7 mil 304 mujeres, para totalizar 80 mil 760.

En 2021 fueron detectados seis casos reactivos de VIH, todos en varones; en 2022, 27 casos de VIH en hombres y 3 en mujeres, 35 de sífilis en hombres y 9 en mujeres, y 6 de virus de Hepatitis C en hombres; en 2023, suman 5 de VIH en hombres y 4 en mujeres, 20 de sífilis en hombres y 21 en mujeres, 3 de virus de Hepatitis C en hombres y ninguno en mujeres.

El subdirector de Educación Municipal, Heriberto Fregoso Plazola, destacó el esfuerzo que realizan las instancias de gobierno y las asociaciones civiles para beneficio de la sociedad en la lucha contra el sida, lo cual le da sentido a la identidad del H. Ayuntamiento como frase

2023, "Año de la prevención y concientización de la educación sexual responsable en niñas, niños y adolescentes".

Por su parte, Bryan Rodríguez Bernal, coordinador general del Instituto Municipal de Atención a la Juventud (IMAJ), enumeró las actividades que realiza este organismo en materia de difusión de la salud y específicamente lo relacionado a la educación sexual. "Participamos con otras dependencias, como en este caso Comusida, hemos realizado foros y pláticas en numerosas escuelas llevando este tema, el amor romántico, la primera vez, métodos anticonceptivos y su uso, derechos sexuales, etc".

También estuvieron en el presidium: el Dr. Saúl Ruiz Torres, director del Centro Ambulatorio para la Atención del Sida e Infecciones de Transmisión Sexual (Capasits) Puerto Vallarta; la directora del Tec local, Alejandra Medina González; y la directora del CECYTEJ 07, Claudia Adela Quintero Celis.



# BRILLOS

**NOCHEBUENA**  
6" Premium  
1 pieza  
a sólo **\$69.90**

**MANDARINA**  
kilo  
a sólo **\$36.75**  
\*máximo 5 kilos por cliente\*

**ADORNOS NAVIDENOS**  
Christmas Brights®  
Del Depto. De Juguetería  
Con un **50%** de descuento

**ÁRBOLES ARTIFICIALES**  
Navideños Del Depto. De Juguetería  
Con un **40%** de descuento

**CACAHUATE**  
Tostado a granel kilo  
a sólo **\$69.90**  
\*máximo 5 kilos por cliente\*

**NUEZ**  
Con cascara kilo  
a sólo **20%** de descuento  
\*máximo 5 kilos por cliente\*

**GUAYABA**  
Kilo  
a sólo **\$39.90**  
\*máximo 5 kilos por cliente\*

**CAJETA**  
De celaya atado con 5 piezas  
a sólo **\$29.90**  
\*máximo 5 atados por cliente\*

**BRILLOS de Navidad**  
Ya contamos con **Pinos Naturales**  
Arbol Noble Jumbo 5'6 High  
Arbol Frondoso Mediano 6'7 High  
Arbol Frondoso Grande 7'8 High  
Arbol Noble Chico 5'6 High  
Arbol Noble Mediano 6'7 High  
Arbol Noble Grande 7'8 High  
Arbol Douglas 9'10 - 10'11 - 11'12  
Con un **15%** de descuento  
¡Ven por el tuyo!

**COBERTORES Y ACCESORIOS**  
baby Mink® Para Bebé  
a sólo **30%** DE DESCUENTO

## Frutas y Verduras

**AGUACATE**  
Hass kilo  
a sólo **\$39.75**  
\*máximo 5 kilos por cliente\*

**LIMÓN**  
Persa sin semilla kilo  
a sólo **\$39.75**  
\*máximo 5 kilos por cliente\*

**PAPA**  
Blanca kilo  
a sólo **\$39.75**  
\*máximo 5 kilos por cliente\*

**PEPINO**  
Criollo Pickle kilo  
a sólo **\$13.75**  
\*máximo 5 kilos por cliente\*

**MANZANA**  
Roja Escolor kilo  
a sólo **\$29.90**  
\*máximo 5 kilos por cliente\*

**LECHUGA**  
Romana pieza  
a sólo **\$12.90**  
\*máximo 5 piezas por cliente\*

## Comida y Algo Más

**ACEITE** Vegetal Comestible **LUCERO**® de 800ml  
Pieza a sólo **\$34.90**

**CONSOMÉ** De pollo Tomate Knorr Tomatisimo caja con 8 cubos  
Pieza a sólo **\$13.50**

**BOTANAS Sabritas**®  
Fritos® de 170g Chile y Limón, Sal y Limón, FritChurumais® de 200g o Rancheritos® de 160g  
a sólo **2 x \$59.90**

## Salchichonería y Lácteos

**JAMÓN Americano BOLOGNA y MORTADELAS**  
Empacadas de Origen (sólo marcas Nacionales)  
a sólo **3x2**  
Máximo 5 Promociones por Cliente

**JAMÓN** Tradicional de pavo Chimex® kilo  
a sólo **\$97.90**

**JAMÓN** Cocido Chimex® pieza de 396g  
a sólo **\$34.50**

**SALCHICHA** Para Asar CHIMEX® pieza de 800g  
a sólo **\$55.90**

**SALCHICHA** Viena DUBY® pieza de 830g  
a sólo **\$37.90**

**PECHUGA** De pavo Virginia Zwan® de 250g  
a sólo **\$49.90**

**TROZOS DE PECHUGA** Pimienta Limón Bachoco® de 700g  
a sólo **\$139.90**

**QUESO** Chihuahua Menonita® pieza de 500g  
a sólo **\$82.90**

**QUESO** Chihuahua Ley® pieza de 400g  
a sólo **\$75.90**

**IMITACIÓN** Queso Americano La Villita de 175g  
Pieza a sólo **\$23.50**

**CARNE** Para Hamburguesa res Sirloln Crown Golden Bull® de 1.2kg  
a sólo **\$85.90**

**YOGHURT** Griego Solido y Liquido  
a sólo **3x2**  
Máximo 5 Promociones por Cliente

**YOGHURT** Batido Con Frutas o Natural Yoplait® de 1 Kg  
Pieza a sólo **\$38.90**

**PAPA** Corte recto Delgado Valley Farms® de 400g  
a sólo **\$31.90**

**HARINA** De Maíz MASECA® de 1 kilo  
Pieza a sólo **\$21.90**

**CAFÉ** Soluble decaf NESCAFÉ® de 170g  
Pieza a sólo **\$94.90**

**CONSOMÉ** De pollo granulado Knorr® de 100g  
a sólo **\$23.50**

**CÓCTEL** De Tomate Pet Clamato® Regular de 946 ml  
Pieza a sólo **\$37.50**

**GALLETAS** Gansito® Marinela® de 43g  
a sólo **2x1**  
Máximo 5 Promociones por Cliente

**CHILORIO** De Cerdo Chata® Pouch de 215g  
Pieza a sólo **\$59.90**

## Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

**DIEZMILLO** De Res Sin Hueso Kilo  
a sólo **\$194.90**

**PULPA** Negra de res kilo  
a sólo **\$199.90**

**PAVO** Natural Pilgrim's® Kilo  
a sólo **\$105.90**

**PIERNA** De Puerco Sin Hueso Kilo  
a sólo **\$91.90**

**ESPINAZO** De Puerco Kilo  
a sólo **\$38.90**

**MUFFIN** Todos los Muffin Del Depto. de Panadería  
a sólo **3x2**

**FILETE** De pechuga Bachoco® kilo  
a sólo **\$149.90**

**MILANESA** De Pechuga a granel kilo  
a sólo **\$123.90**

**FILETE** De tilapia grande kilo  
a sólo **\$84.90**

**POLLO** Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas kilo  
a sólo **\$54.90**

**POLLO** Entero fresco Bachoco® kilo  
a sólo **\$41.90**  
\*máximo 3 piezas por cliente\*

**CAMARÓN** Mediano Sin Cabeza Kilo  
a sólo **\$199.90**

## Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar

**PAÑAL** Kleen Bebé Suavelastic® Flex Grande con 38 piezas  
Paquete a sólo **\$153.00**

**PAÑAL** Kleen Bebé Suavelastic® Flex Jumbo con 38 piezas  
Paquete a sólo **\$153.00**

**PAPEL HIGIÉNICO** Ultra Jumbo Pétalo® con 16 piezas  
a sólo **\$74.90**

**PAÑAL** Kiddies® Grande con 40 piezas  
Paquete a sólo **\$159.90**

**PAÑAL** Chicolastic® Classic Grande con 40 piezas  
Paquete a sólo **\$129.90**

**FÓRMULA INFANTIL** Optimal Pro NAN Nestlé® Etapa 3 de 800g  
Pieza a sólo **\$231.00**

Todos los **MUEBLES** Para bebé  
Con un **40%** de descuento  
Del Depto. De Accs. para Bebés

**COBERTORES, COBIJAS Y FRAZADAS**  
Excepto Mod. Paris y London  
Con un **30%** de descuento  
(Del Depto. De Blancos)

# de Navidad



**LUCES NAVIDEÑAS**  
Christmas Brights®  
Del Depto. De Juguetería

Con un **50%** de descuento

**ARTÍCULOS NAVIDEÑOS**  
Del Depto. De Blancos

Con un **40%** de descuento

**MUÑECAS**  
Little Fun® y Britt®  
del Depto. De Juguetería

Con un **30%** de descuento

**AUTOS** Fun Machine® y PISTAS Speed Cars®  
del Depto. De Juguetería

Con un **30%** de descuento

**PAÑALES**  
Huggies UltraConfort®  
Recién Nacido, Et. 3, 4, 5 y 6 Niño ó Niña con 40 Piezas

**3x2** GRATIS

**AGUA NATURAL**  
Nestlé® Gerber® de 4 Litros para Bebé

**3x2** GRATIS

**PERFUMERÍA**  
Ricitos De Oro®  
Del Depto. de Accs. De Bebé

**40%** DE DESCUENTO

**DECORA el TRICICLO**  
de tu bebé con temática navideña.

**PREMIOS**  
1 \$3,000 Tarjeta de regalo  
2 \$2,000 Tarjeta de regalo  
3 \$1,500 Tarjeta de regalo

**¡Habrá 3 ganadores!**

## Todo Para Tu Fiesta

**BEBIDA** Jumex® de 200ml Durazno, Manzana o Uva

**3x19.90**

**GALLETA** Emperador® Gamesa® de 273g Chocolate, Combinada y Vainilla Pirueta de 288g

Pieza a sólo **\$29.90**

**WHISKY BUCHANAN'S®** 12 años Deluxe de 750 ml

Pieza a sólo **\$669.00**

**WHISKY JOHNNIE WALKER®** Etiqueta Roja de 700 ml

Pieza a sólo **\$309.00**

**WHISKY JOHNNIE WALKER®** Etiqueta Negra de 750ml

a sólo **\$839.00**

**TEQUILA** Reposado Cabrito® de 750 ml con Cabrito® de 250 ml

A sólo **\$165.00**

**VINOS DE MESA** Excepto MOET & CHANDON® Pieza

**3x2**

Variedad de **BEBIDA COOLERS** Pieza

**3x2**

## Higiene y Belleza

**SHAMPOO** O Acondicionador PANTENE® de 700ml o SHAMPOO Head & Shoulders® de 650ml

**2x169.00**

**DESODORANTES** En Barra Old Spice® o Secret® (Excepto Clinical, Barrotas y de 85g)

**2x90.00**

**DESODORANTE** En Aerosol NIVEA® Pieza de 150ml

**2x90.00**

**DESODORANTE** En Aerosol Secret®, Old Spice® o Gillette® (Excepto Clinical)

Pieza a sólo **\$46.90**

**TINTE KOLESTON®** o Soft Color® Excepto Paquetes y Refocador de Ralz

**2x105.00**

**SHAMPOO** o Acondicionador ELVIVE® Pieza de 680ml

**2x155.00**

**TINTE** Miss Clair® Excepto Paquetes

**2x60.00**

**TINTE PALETTE®** COLOR CREME Excepto Paquetes

Pieza a sólo **\$49.90**

**SHAMPOO** Herbal Essences® Classic de 600ml

**2x179.00**

**CREMA Corporal** NIVEA® de 400ml Piel Normal, Piel Seca o Extra seca

**2x120.00**

**JABÓN DE TOCADOR** En Barra Escudo® de 150g Azul, Rosa, Verde o Blanco

Pieza a sólo **\$17.50**

**CREMA DENTAL** Colgate® Triple Acción de 100 ml

**2x47.00**

**PAÑAL** Affective® Active Granito para Adulto con 10 pz Paquete a sólo

**\$129.00**

**TOALLA** Femenina Kotex® Fíjulo Abundante con Alas de 10 pz Paquete a sólo

**\$28.90**

Todos los **COSMÉTICOS** MAYBELLINE®

**30%** de descuento

Todos los **TRATAMIENTOS FACIALES** GARNIER®

**30%** de descuento

Todos los **TRATAMIENTOS FACIALES** ÁCIDO HIALURÓNICO L'ORÉAL®

**25%** de descuento

**COSMÉTICOS** REVLON® (excepto implementos)

**30%** de descuento

## Mercancías Generales

**PANTALLA** HARMONTEC® Smart TV HD de 32"

Pieza a sólo **\$2,490.00**

máximo 3 piezas por cliente

**ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES** BARDHAL® y Quaker State®

**30%** de descuento

**PANTALLA** SILO® UHD Smart TV 4K de 55"

Pieza a sólo **\$5,489.00**

máximo 3 piezas por cliente

**PIJAMAS** Para Toda La Familia

**30%** de descuento

**PANTALLA** HARMONTEC® de 65" UHD 4K

Pieza a sólo **\$8,490.00**

Máximo 2 Piezas por cliente

**LÁMPARAS Y FOCOS LED** De Todas Las Marcas

**30%** de descuento

**PANTALLA** SAMSUNG® QLED Smart TV 4K de 65"

Pieza a sólo **\$11,990.00**

Máximo 2 Piezas por cliente

**COBERTORES, ESTUCHES Y ACCESORIOS** BABY MINK® Para Bebé

**30%** de descuento

**LANFANTAS** AUSTONE® Y TORNEL® Para Auto

**30%** de descuento

**BRASSIERES** BrasJade®, Carnival® y Marel® Para damas

**30%** de descuento

**ROPA INTERIOR** Zaga® para Caballero

**30%** de descuento

**JUEGOS DE PANTS Y ABRIGOS** Para toda la familia

**30%** de descuento

Todas las **PANTALLAS** Hisense® 4K Smart TV de 55"

Pieza a sólo **\$7,990.00**

Máximo 2 Piezas por cliente

**PINTURA** Vinilica ViniPaint® de 18L

Pieza a sólo **\$279.90**

**MACETA** Wiena Kartell® de 16", 20" y 24" Surtidos y Chocolate

**40%** de descuento

**ANTICONGELANTE** Diluido Bogamar® de 3.784L

**2x119.00**

**MACETA** Cerámica Cuadrada Gibson® Surtidos

**40%** de descuento

**MANGUERAS Y ACCESORIOS** Santul® De Jardinería

**20%** de descuento

**ESPEJOS DECORATIVOS** Del Depto. de Regalos

Con un **40%** de descuento

**FIGURAS DECORATIVAS** Del Depto. de Regalos

Con un **30%** de descuento

**REFRIGERADOR** 11 Pies Silver Acros®

Pieza a sólo **\$8,590.00**

**ACCESORIOS** Para el cabello (Exc. Scunci y Conair)

Del Depto. de Regalos **40%** de descuento

Todos los **BALONES** Del Depto. De Deportes

**30%** de descuento

**SARTENES** Cinsa® (Exc. Juegos y Privilegia)

**30%** de descuento

**VENTA PARA CLIENTES. LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL.**

**Las ilustraciones** no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.

**Promociones** "3x2", "2x1" y "4x3" son validas únicamente en artículos de la misma marca y línea

**PRECIOS Y OFERTAS VÁLIDAS DE SÁBADO 02 A LUNES 04 DE DICIEMBRE DEL 2023.**  
En sus Tiendas de Autoservicio Ley de esta Ciudad. EXCEPTO DONDE SE INDIQUE Y MERCANCIA QUE NO SEA PARTE DE SU SURTIDO.



En Palacio Municipal

## Proponen ondear la bandera por el Día Internacional de los Derechos Humanos

*\* A través del proyecto 'FlytheFlag' la Oficina de Proyectos Culturales (OPC) conmemora desde 2018 esta importante fecha*

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- A través de la Comisión Edilicia de Justicia y Derechos Humanos que preside la regidora Claudia Alejandra Iñiguez Rivera, se presentó este viernes la propuesta de la Oficina de Proyectos Culturales (OPC) para la colocación en palacio municipal de la bandera alusiva al Día Internacional de los Derechos Humanos que se conmemora el 10 de diciembre, misma que la edil

planteó se estaría instalando desde el viernes 08 de diciembre en los balcones de la oficina de presidencia y de la secretaría general.

Acompañada por el artista plástico Davis Birks y el director del Instituto Vallartense de Cultura, Luis Escoto Martínez, la edil recordó que esta fecha se conmemora desde 1948 cuando la Asamblea General de las Naciones Unidas adoptó la Declaración Universal

de Derechos Humanos, proclamando sus principios como un ideal común para todos los pueblos y naciones, de ahí la propuesta de la OPC de colgar dos banderas con diseño alusivo al Día Internacional de los Derechos Humanos creadas a iniciativa del artista AiWeWei, que desde 2018 ha participado en el proyecto 'FlytheFlag' con una serie de actividades conmemorativas.

Para mil Mujeres de Bahía de Banderas

## Entrega Mirtha Villalvazo el segundo cheque del programa de Bienestar

*\* Madres solteras que son jefas de familia recibieron este apoyo del gobierno federal*

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Con el cumplimiento que caracteriza a la alcaldesa Mirtha Iliana Villalvazo Amaya, esta mañana a través del programa Bienestar para las Mujeres de Bahía de Banderas, mil madres jefas de familia recibieron el segundo cheque por la cantidad de 2 mil pesos, destacando que en suma se les darán 8 mil pesos en total, de septiembre a diciembre del 2023.

En un hecho sin precedentes a lo largo del municipio, este programa que propuso la alcaldesa, fue pensado para las mujeres que todos los días reúnen la fuerza para sacar adelante a su familia, por ello se buscó que, a través de la Dirección de Bienestar y Desarrollo Social, el cómo aportarles.

Por su parte, una de las beneficiadas, la señora Marina, expresó ante las y los presentes el agradecimiento en nombre de ella y de muchas mujeres que hoy son escuchadas y tomadas en cuenta, pues contó que la primera impresión

que tuvo al estar con la presidente municipal, fue el de contar con su atención.

En un ambiente emotivo, en el salón Rancho Baganvilias, de San José del Valle, Freda Montealban, una empresaria de Bahía de Banderas, compartió con todas las asistentes su experiencia y del cómo salió adelante siendo madre soltera.

Por su parte, Mirtha Villalvazo Amaya agradeció primeramente a las mujeres, pero también a los regidores por apoyar el proyecto, a cada uno de los trabajadores del XI Ayuntamiento que están haciendo su parte para que estos apoyos sean posibles, además de que

dio la bienvenida a 38 mujeres que se integraron al programa recientemente.

"Hay mucha necesidad en nosotras las mujeres, en este gobierno, la mayor parte del Cabildo está formado por mujeres y yo, siendo la

primera mujer presidente municipal, también soy madre soltera. Por esta razón, es mayor mi compromiso, así que pensado en ustedes, no me van a detener y sigue lo mejor", destacó la alcaldesa.



Encabezado por Mirtha Villalvazo

## Celebran Encuentro Contigo en Haciendas de San Vicente

*\*La alcaldesa se comprometió a atender las peticiones de los vecinos, entre ellas equipar con juegos un área verde, más rondines de seguridad pública, mejora en vialidades, entre otras.*

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- La alcaldesa Mirtha Villalvazo Amaya, visitó por segunda vez a los vecinos del fraccionamiento Haciendas de San Vicente, junto con los encargados de las distintas direcciones del XI Ayuntamiento de Bahía de Banderas, para escuchar las necesidades y dar soluciones, como lo ha hecho desde el inicio del programa Encuentro Contigo.

En este sentido, la presidente municipal y los directores, al conversar con los habitantes

del lugar, escucharon los problemas que como comunidad les aqueja, solicitando más rondines por parte de Seguridad Ciudadana, la construcción de una boca de tormenta al ingreso del fraccionamiento, juegos en el parque público para los niños y niñas y el bacheo de algunas vialidades, entre otras.

Por lo que la alcaldesa hizo el compromiso de que la Dirección de Deportes se encargará de los juegos, Servicios Públicos dará mantenimiento

a algunas áreas verdes, por parte de Obras Públicas estarán realizando un estudio de viabilidad para la construcción de la boca de tormenta al ingreso del fraccionamiento, pues en temporada de lluvia el agua corre a las zonas más bajas y del fraccionamiento.

Asimismo, le solicitaron a la alcaldesa revisar algunos puestos ambulantes que obstruyen el paso, por lo que la dirección de Padrón y Licencias, en conjunto con personal de

Tránsito Municipal, estarán revisando el estatus, regularización y posible reubicación de los vendedores.

Una vez que concluyó el Encuentro Contigo en Haciendas de San Vicente, se acercaron las personas que mediante un descuento en el pago del predial y agua buscan regularizarse; un ejercicio que ha distinguido a este XI ayuntamiento, logrando mayores recaudaciones y a su vez más inversión en obra.



Primaria José María Martínez

## La Escuela es Nuestra transforma plantel en Puga

La institución educativa forma parte de una lista de 612 escuelas de educación básica en Nayarit que serán rehabilitadas con este programa

Redacción

Con la finalidad de dar continuidad al desarrollo educativo en Nayarit, este viernes en representación de la delegada de Bienestar, Martha Patricia Urenda Delgado, el subdelegado de Desarrollo Social y Humano, José Trinidad Martínez Rodríguez, acompañó a alumnos y padres de familia de la escuela primaria José María Martínez de la colonia Fidel Velázquez, en la localidad de Francisco I. Madero (Puga), en la realización de la presentación oficial de la obra realizada con el recurso proveniente del programa *La Escuela es Nuestra*, la cual incluyó importantes mejoras al plantel como fueron: bardas perimetrales, instalación de malla ciclónica, rehabilitación de baños,

remodelación de 22 desayunadores, 36 metros de barandales y pasamanos en área común, así como la colocación de losas de concreto, dos tapas de registro, instalación de tablaroca en biblioteca y remodelación de cuatro tableros de basquetbol.

Además, se equipó al centro educativo con siete escritorios para aula, siete sillas secretariales, una impresora multifuncional, cinco tableros de 1.8 metros de largo, dos postes y una red de voleibol, y así como equipo deportivo, lo anterior se logró, gracias a la aportación del Gobierno de México de un recurso de 600 mil pesos, cumpliendo una vez más el compromiso del presidente Andrés Manuel López Obrador con la niñez de la entidad.

Durante su intervención el

subdelegado de Bienestar, José Trinidad Martínez, reconoció el buen aprovechamiento de estos recursos provenientes del Gobierno Federal que gracias al programa *La Escuela es Nuestra*, se están implementando satisfactoriamente en Nayarit.

Destacó que para el 2024, serán 612 nuevas escuelas las que se integrarán al programa *La Escuela es Nuestra* en Nayarit, logrando con esta cifra la atención del 100% de los planteles de educación básica en el Estado. En el evento, estuvieron presentes además el director de la escuela José María Martínez, Christian Delgado, la presidenta del Comité escolar de administración participativa, Leticia López Virgen, así como la tesorera Aximía Navera Zúñiga y la secretaria técnica Karen Judith García Murillo.

Yu/Ph



Redacción

La presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezó una intensa gira de trabajo por el municipio de Amatlán de Cañas, donde se llevó a cabo la entrega de 125 desayunos escolares calientes, 138 pares de lentes graduados monofocales y bifocales, 730 dotaciones alimentarias, y la clausura de 13 cursos de capacitación gratuitos y certificados ante la

Secretaría de Educación Pública.

En la localidad de Estancia de los López, la titular de la asistencia social en la entidad encabezó la clausura de los cursos de automaquillaje, servilletas bordadas, chaquiras, repostería inicial, intermedia y avanzada —un curso fue becado por la Secretaría del Trabajo y Justicia Laboral—, para beneficio de 198 personas; también hizo entrega de 125 desayunos calientes en la escuela primaria Benito Juárez, donde reforzó el compromiso del Sistema DIF Nayarit con las niñas, niños y adolescentes, de otorgarles una alimentación correcta y completa, que les facilite su desempeño escolar y les apoye en la economía

de sus hogares.

“Yo tengo que agradecer la participación de varias instancias, antes que nada del DIF nacional, DIF estatal, el DIF municipal, el personal docente y administrativo, pero también agradecer la participación activa y siempre solidaria de los padres de familia porque estoy segura que ustedes vienen a elaborar los alimentos con el mismo cariño y amor que lo hacen en sus casas, para ofrecerles a sus niños ese alimento que les va hacer útil en su crecimiento y en su desarrollo. Si, son el futuro del estado pero ahorita son el presente y tenemos que darles ese presente lleno de las herramientas para que puedan llegar a ser esos adolescentes buenos, firmes productivos y activos”, puntualizó.

En la cabecera municipal de Amatlán de Cañas, la doctora Beatriz Estrada Martínez hizo entrega

de 138 pares de lentes graduados monofocales y bifocales para igual número de beneficiarios, a través del programa de salud visual Aquí Nos Vemos y de 730 dotaciones de los programas Atención Alimentaria a Grupos Prioritarios y Atención Alimentaria en los Primeros 1000 Días.

Con estas acciones, el DIF Nayarit sigue trabajando en territorio, llevando los apoyos de la institución a quienes realmente lo requieran, satisfaciendo plenamente las necesidades más apremiantes de todas y todos. Durante la gira estuvieron presentes el alcalde de Amatlán de Cañas, Rafael Sandoval, la presidenta del DIF municipal, Sarahy Sandoval, entre otras autoridades.

Yu/Ph

En apoyo a la economía de los ciudadanos

## Reciben familias de Amatlán de Cañas apoyos del DIF

En la cabecera municipal de Amatlán de Cañas, la doctora Beatriz Estrada Martínez hizo entrega de 138 pares de lentes graduados monofocales y bifocales para igual número de beneficiarios

En Tepic, Compostela y Santiago Ixcuintla

## Instalan los Consejos Distritales electorales

\*\* Los Consejos Distritales presentaron diversos informes sobre el Acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, por el que se aprobó el Plan Integral y Calendarios de Coordinación de los Procesos Electorales Locales 2023-2024

Redacción

El día de ayer se llevó a cabo la instalación del Consejo Distrital en cada uno de los tres Distritos en Nayarit, con cabecera en Compostela, Santiago Ixcuintla y Tepic, estuvieron presentes las y los representantes de los partidos políticos, Consejeras y Consejeros Distritales Electorales, las y los Vocales Distritales de las Juntas Ejecutivas Distritales del INE en la Entidad, dentro del marco del Proceso Electoral 2023-2024, con la finalidad de dar seguimiento a cada una de las actividades propias de las Juntas Ejecutivas Distritales, para que las y los nayaritas puedan ejercer su voto el 2 de junio del 2024.

En la Instalación del Consejo Distrital 02, estuvo presente el Mtro. Eduardo Trujillo Trujillo, Consejero Presidente del Consejo Local del INE en Nayarit, quien informó que, “las y los Consejos Distritales, están conformados por un Consejero/a Presidente, por un Secretario/a, seis Consejeras/os Electorales, quienes son ciudadanas o ciudadanos que tienen voz y voto, así como también las y los representantes de los partidos políticos, quienes tienen voz pero no voto, tienen un papel muy importante, en este proceso electoral, ya que son los encargados de determinar el número y ubicación de las casillas electorales en cada uno de los municipios de en el estado de Nayarit; declaran la validez de la elección de diputaciones de mayoría relativa, así como también validan los cómputos distritales de diputaciones y senadurías por ambos principios y el cómputo distrital de la votación a la Presidencia de la República, entre otras actividades que estarán desarrollando, para hacer posible que las y los ciudadanos puedan votar en las próximas elecciones del 2024”.

Durante el evento los Consejos Distritales, presentaron diversos informes sobre el Acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, por el que se aprobó el Plan Integral y Calendarios de Coordinación de los Procesos Electorales Locales 2023-2024, así como también el Informe sobre el acuerdo del Consejo General por el que se aprobó la Estrategia de Capacitación y Asistencia Electoral para el Proceso Electoral Concurrente 2023-2024 y sus respectivos anexos;

el Informe sobre el avance de la Campaña Anual de Actualización del Padrón Electoral 2023-2024 y Estadístico del Padrón y Lista Nominal de Electores, entre otros puntos de la orden del día, con los cuales iniciaron formalmente los trabajos para el Proceso Electoral 2023-2024.

Durante la Sesión de Instalación del Consejo Distrital 02, el Consejero del Consejo Distrital 02, Josué Honorio Nava Piedras, expresó que, “este día presenciamos un evento que marca un antes y un después en un camino hacia la construcción de una sociedad plural y diversa. Hoy nos encontramos frente a un Consejo, integrado en su mayoría por mujeres; una mujer en la presidencia y una mujer como secretaria. Un Consejo integrado por representantes de las comunidades indígenas, de las juventudes y la comunidad LGBT+. Asumimos con profunda responsabilidad la encomienda que nos ha sido confiada en este espacio. La sociedad nayarita nos está observando y deposita en nosotras y nosotros la confianza de llevar a cabo un trabajo que dé como fruto un proceso electoral transparente y seguro”.

Por su parte el Consejero del Consejo Distrital 02, Wenceslao Carrillo De la Cruz, hijo de padres wixárika, agradeció la oportunidad de ser partícipe de este gran Proceso Electoral y a quienes lo han apoyado en su postulación; Organizaciones de la Sociedad Civil, amigos, compañeros y sobre todo su familia quienes lo han acompañado en cada uno de los retos de su vida profesional, por lo que expresó; “el derecho de votar y ser votado, implica el respeto a otros derechos de ciudadanos en lo particular, pero también de grupos de ciudadanos que necesitan una atención especial y prioritaria, como lo son personas con capacidades diferentes, personas indígenas, personas de los grupos LGTBTTQplus, jóvenes, personas de talla baja, migrantes y adultos mayores, pues sus condiciones no son mejores ni peores solo son diferentes y en consecuencia esta Institución ha sabido actuar; por lo que estaremos sumándonos a mejorar los medios y procesos electorales para cumplir con los objetivos Institucionales y entregar una jornada electoral exitosa en este Distrito”.



**BAHÍA DE BANDERAS**  
H. XI AYUNTAMIENTO

**ASISTE A LA CLASE**

**MÁSTER DE YOGA**

**CONECTA Y AGRADECE**

**PLAYA BUCERÍAS**  
(DONDE DESENBoca EL ARROYO DEL INDIO)

**SÁBADO 02 DE DICIEMBRE**

**5:30 P.M.**

**RECOMENDACIONES:**

- ◆ ROPA CÓMODA
- ◆ TOALLA GRANDE O TAPETE
- ◆ TERMO DE AGUA

PARA MÁS INFORMACIÓN:

☎ 322 200 52 69

deporte@bahiaдебандерас.gob.mx



En Jalisco, Inversión Extranjera Directa de enero a septiembre de 2023

# Sector turístico recibió 146 mdd

\* La Inversión Extranjera Directa Turística fue de 146 millones de dólares, lo que representa 174% más que en 2019 \* Esta cifra representa 11% de la Inversión Extranjera Directa total del estado de Jalisco \* Es la cuarta entidad que recibió más Inversión Extranjera Directa Turística en el tercer trimestre del año

MERIDIANO/GDL, Jal.-Durante el tercer trimestre de este año, Jalisco se consolidó como un destino atractivo para la Inversión Extranjera Directa Turística (IEDT), al captar un total de 36 millones de dólares (mdd), esto de acuerdo con los Registros de Inversión Extranjera Directa de la Secretaría de Economía.

Con ello Jalisco acumula 146 mdd al cierre del tercer trimestre, lo que representa el 6% de la IEDT total nacional.

Esta cifra representa el 11% de la IED total del estado (1,355.2 mdd) y marca un crecimiento del 174% en comparación con la inversión registrada en el tercer trimestre del 2019, año previo a la pandemia.

"Con una inversión extranjera de 36 millones de dólares en el tercer trimestre de este año, tenemos un crecimiento de 174% con relación al mismo periodo del 2019, esto, posiciona a Jalisco como uno de los cinco

estados con mayor Inversión Extranjera Directa Turística en el país. Estos números reflejan la sólida confianza que nuestro estado brinda a inversionistas y creo que destaca el potencial de Jalisco como destino estratégico para el crecimiento y desarrollo en el sector turístico", destacó Vanessa Pérez Lamas, Secretaria de Turismo de Jalisco.

Jalisco se encuentra entre los cinco estados del país con mayor Inversión

Extranjera Directa Turística, que se enfoca principalmente en infraestructura de hospedaje y hotelería.

Los países que reportan mayor flujo de IEDT en el país son Estados Unidos, Canadá y Francia.

Fuente: Secretaría de Economía (2023) Inversión Extranjera Directa. Información estadística de flujos de IED hacia México por entidad federativa desde 2006.





13 DE DICIEMBRE DE 2023

# MAGIA NAVIDEÑA

1er DESFILE

PUERTO VALLARTA

¡INSCRÍBETE Y SÉ PARTE DE ESTE GRAN DESFILE NAVIDEÑO!

TENDREMOS MUCHAS SORPRESAS PARA TI

CONOCE LAS BASES DE LA CONVOCATORIA

ESCANEA ESTE CÓDIGO QR PARA REGISTRARTE

TAMBIÉN PUEDES HACERLO DESDE FACEBOOK:

Facebook.com/people/Mercado-Municipal-Rio-Cuale

O a los teléfonos: 322220923 y 322224565

